
Sitzung des Rates der Fachschaft

für Physik und Astronomie

Protokollführung: Martha F.

Sitzungsleitung: Patrick W.

06. Januar 2021

Beginn: 16:18 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Patrick, Martha, Daniel, Alex, Elia, Simon, Lana (ab
16:46), Jurek (ab 17:10)

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 12. Januar 2021 um 16:15 Uhr c. t. auf dem BBB-Server des FSR
(Link sh. Moodle/Website)
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Die Sitzungsleitung wird von Patrick, die Protokollführung wird von Martha übernom-
men.
Das wird einstimmig angenommen.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:

TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
TOP 4: Berichte aus den Arbeitskreisen
TOP 5: Berichte aus den Gremien
TOP 6: Post
TOP 7: Umfrage
TOP 8: Perspektivplanung
TOP 9: Verschiedenes
Einstimmig angenommen

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sit-

zung

Vertagt auf die nächste Sitzung.

TOP 4 Berichte aus den Arbeitskreisen

Der AK ZAPF kommt zur Sprache. Es wird vorgeschlagen ein Tre�en zu vereinbaren,
bevor er weiter diskutiert wird.

TOP 5 Berichte aus den Gremien

TOP 5.1 Fakultätsrat

Die Universität hat jede Präsenzlehre vorerst eingestellt. Bücher aus der Bibliothek kön-
nen von Studierenden ausgeliehen werden, sofern sie sich nachweislich auf eine Prüfung
vorbereiten müssen.
Regelstudienzeit und Freischussregelung werden voraussichtlich verlängert, jedoch fehlt
der Beschluss des Landes NRW diesbezüglich bisher.
Der englischsprachige Master soll ab dem WiSe 21/22 angeboten werden.
Es wird der Einsatz von Plagiatssoftware diskutiert, was neben Abschlussarbeiten auch
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die Praktika (insbesondere die F-Praktika!) betre�en wird. Dennoch muss bei einem Pla-
giatsvorwurf der Software eine manuelle Prüfung durchgeführt werden. Des Weiteren gibt
es Kritik, dass die Software keine Formeln erkennen kann.
Die Universität hat Verträge mit Springer und Wiley abgeschlossen. Die Fakultät für
Physik und Astronomie muss jedoch nicht viel dazu zahlen, da dies nicht der Kernlitera-
tur der Fakultät entspricht.
Wir gratulieren Marina Falke zu ihrem neuen Posten als Gleichstellungsbeauftragte!
Es wird auf die Termine der W3 Professur hingewiesen, die diesen Monat sind.
Für die Studieneingangsphase wird eine neue Abordnungsstelle gescha�en, da die Beste-
hensquoten der Lehramtsstudierenden nicht besonders gut waren im WiSe 2019/20.
Es gibt weiterhin eine studentische Hilfskraft für Erasmus.
Die Leitlinien für auÿerplanmäÿige Professuren wurden erstmalig verabschiedet.

TOP 5.2 FSVK

Abstimmung für den Freiversuch wurde nicht durchgeführt, da der Beschluss zu Freiver-
suchen bereits von der Uni getro�en wurde. Eine Stellungnahme ist somit hinfällig.
Dennoch wird der entsprechende Brief archiviert, da dies nächstes Semester wieder zur
Sprache kommen könnte.
Der Fragenkatalog für den/die neuen Redakteur:in wurde genehmigt, sowie der neue bsz-
Redakteur angenommen.

TOP 6 Post

Es gab eine Korrespondenz mit Frau Humuza wegen des Hygienekonzepts vor den Ferien.
Es ist bisher noch nicht in Kraft getreten, da auf eine Rückmeldung gewartet wird.

TOP 7 Umfrage

Einige Graphen seien schon erstellt. Zwei Abschnitte: einer soll Stressfaktoren, -niveau
und Abbruchgründe darstellen, in Abschnitt zwei geht es um Schwierigkeitsgebiete und
deren Verbesserung. Verzicht darauf, die Daten anzufügen, da dies das Layout immens
erschwere.
Einige Plots, die mehr Arbeit erfordern, müssen noch gefertigt werden, sowie Texte zu
den Plots. Es sollte alles bis nächste Woche Mittwoch eingereicht werden.

TOP 8 Perspektivplanung

Die Wichtigkeit der aktiven Mitwirkung an der Perspektivplanung wird hervorgehoben.
20.01. Studienbeiratssitzung
27.01. Klausurtagung, auch mit stud. Mitglieder des Fakultätsrates
03.02. Stukturausschusssitzung
10.02. Fakultätsratssitzung
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TOP 9 Verschiedenes

TOP 9.1 Emoji-Contest

Die Verleihung der Preise hat gut funktioniert.

TOP 9.2 Zapf 2022

Alex berichtet aus seiner Erfahrung mit der Zapf 2017 in Siegen und zeigt sich optimis-
tisch. Drei Probleme seien aber, laut eines anderen Mitglieds: Unterkunft, Motivation der
Organisation, Meinungsverschiedenheiten in der Fachschaft
Vorschlag jemanden von der Stapf einladen zu Beratungszwecken.

Ende: 17:14 Uhr
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